

DECLARATION A LA PRESSE

L'ONUSIDA attristé par le décès de Jacques Chirac

GENEVE, le 26 septembre 2019—L'ONUSIDA est profondément attristé par la disparition de l'ancien Président français Jacques Chirac, un militant de la première heure dans la lutte contre le Sida.

En 1997, lorsqu'il parle à la cérémonie d'ouverture de la Conférence Internationale sur le Sida à Abidjan, en Côte d'Ivoire, il a dénoncé une riposte au SIDA à deux vitesses, ou le traitement pour le VIH est seulement disponible dans le Nord alors que la majorité des personnes vivant avec le VIH sont dans le Sud.

La même année il annonce la création du Fond de Solidarité Thérapeutique International (FSTI), qui a financé l'accès aux médicaments antirétroviraux dans les pays les moins développés. Mr Chirac a contribué à la création du Fonds Mondial de la lutte contre le Sida, la tuberculose et le paludisme en 2002. Quatre ans plus tard, le Président Jacques Chirac a mis en place la taxe de solidarité sur les billets d'avion, aussi appelée la 'taxe Chirac', qui a réuni des fonds importants pour la lutte contre le Sida.

En 2008, après avoir quitté la Présidence de la République, il crée la Fondation Chirac qui encore aujourd'hui continue à promouvoir l'accès à la santé et la qualité des médicaments dans le monde.

« C'est grâce à des leaders comme Jacques Chirac que plus de 23 millions de personnes dans le monde ont accès au traitement pour le VIH en 2019. Je lui rends hommage, » a commenté Gunilla Carlsson, Directrice exécutive de l'ONUSIDA par intérim.

[FIN]

Discours du Président Jacques Chirac, ouverture de la conférence internationale sur le Sida d'Abidjan, 1997

<http://discours.vie-publique.fr/notices/977016783.html>

Contact

ONUSIDA Genève | Anne-Claire Guichard | tel. +41 22 791 2321 | guicharda@unaids.org

ONUSIDA Medias | tel. +41 22 791 42 37 | communications@unaids.org

ONUSIDA

Le Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) guide et mobilise la communauté internationale en vue de concrétiser sa vision commune : « Zéro nouvelle infection à VIH. Zéro discrimination. Zéro décès lié au sida. » L'ONUSIDA conjugue les efforts

de 11 institutions des Nations Unies – le HCR, l'UNICEF, le PAM, le PNUD, l'UNFPA, l'UNODC, ONU Femmes, l'OIT, l'UNESCO, l'OMS et la Banque mondiale. Il collabore étroitement avec des partenaires mondiaux et nationaux pour mettre un terme à l'épidémie de sida à l'horizon 2030 dans le cadre des Objectifs de développement durable. Pour en savoir plus, consultez le site unaids.org, et suivez nous sur Facebook, Twitter, Instagram et YouTube.